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Поддерживаем 

Я —за! 
Полностью п о д д е р ж и в а ю пред

л о ж е н и е В. А. Петренко и Т. И. 
Петровой («ММ» № 72 от 
10.06.89) о б увековечении памя
ти С. М. Константиновской. 

Я в довоенные годы был 
постоянным читателем биб
лиотеки и знаю Софью Мои
сеевну как хорошего работ
ника, отлично знающего би
блиотечное дело. Вспоминаю 
ее лекции на различные те
мы, а особенно на литера
турные. 

Считаю, что с этим вопро
сом, об увековечении памяти 
первого библиотекаря Маг
нитки, редакция.должна об
ратиться во все инстанции 
города и добиться установле
ния мемориальной доски в 
память Константиновской на 
здании библиотеки металлур
гов. 

Н. ИГНАТЬЕВ, 
ветеран Магнитки, 

ветеран труда. 

Предлагаем 

Подошел к концу очеред
ной заезд отдыхающих, а 
точнее лечащихся в санато
рии-профилактории «Юби
лейный», где металлурги 
Магнитки поправили здоро--
вье, получили заряд бодро
сти" на длительное время. 

В разговорах между собой 
мы единодушно вознаграж
даем самыми лестными сло
вами наше Банное озеро — 
жемчужину в обрамлении 
дивных гор и причудливых 
березовых рощ. Но через га
зету "хочется выразить иск
реннюю благодарность всем, 
кто постоянным трудом, сер
дечной заботой, вежливо
стью и предупредительно
стью создавали здесь ком
форт, уют и настроение. 

Работников лечебного кор
пуса в «Юбилейном» отли
чает сердечное отношение к 
пациентам и старание, уме
ние угодить каждому, чет
кий распорядок лечения. На
звать или перечислить всех 
тех, кому бы мы хотели вы
разить свою благодарность, 
просто невозможно, и по
этому мы говорим огромное 
спасибо всему персоналу ле
чебного корпуса нашей 
здравницы. И работники 
столовой «Юбилейного» на-
высоте. Невкусных блюд 

«ЮБИЛЕЙНЫЙ» 
в юбилейном году 

просто не было! 
Что сказать о досуге? 

Традиционными массовыми 
развлечениями остаются 
здесь кино и танцы, которых 
было в предостаточном коли
честве и для всех возрастов. 
Правда, кинокартины демон
стрировались порой старые. 
Но в клуб мы ходили с удо
вольствием, «как на встречу 
с давним другом», где каж
дый вечер была с нами при
ветливый и заботливый че
ловек — заведующая клу
бом Нина Трофимовна Бе
лых. Большое удовольствие 
мы получили от организо
ванных ею встреч с профес
сиональными артистами и 
самодеятельными коллекти
вами. ~,Надолго запомнится 
выступление заслуженного 
артиста РСФСР, гитариста 
Юрия Семенова, коллектива 
ансамбля бального танца 
Дворца культуры металлур
гов им. С. Орджоникидзе. 

Приятно удивил^ и пора
довал нас самодеятельный 
коллектив санатория «Юби
лейный», руководимый В. М. 
Макеевым. Его артисты — 

обслуживающий персонал 
«Юбилейного» — женщины, 
отработавшие по много лет 
в цехах комбината. Инициа
тором создания хора и его 
организатором является се-
стра-хрзяйка санатория Г. Н. 
Грищенко. 

Популярностью у отдыха
ющих пользуется библиоте
ка санатория, которая имеет 
довольно хороший и разно
образный книжный фонд, а 
также массу периодической 
литературы. Очень доброже
лательна и всегда внима
тельна к читателям библио
текарь 3 . Н. Новак. Только, 
наверное, такая библиотека 
достойна лучшего помеще
ния, чем бывшее хранилище 
лыж у самого забора здрав
ницы. 

Есть, к сожалению и то, 
что огорчает отдыхающих 
«Юбилейного». Как сам тан
цевальный зал, так и его му
зыкальная аппаратура, на 
протяжении многих, лет не 
обновляются. Давно уже 
следовало бы переделать 
откровенно плохо сработан
ную когда-то маленькую 

Продолжаем тему 

Снова о „летнем" времени 
Не так давно в вашей газете 

была опубликована статья из «Из
вестий» «Вредно ли нам «летнее 
время?» Я понял это так, что ре
дакция вновь приглашает нас к 
разговору о целесообразности пе
рехода на «летнее» время. 

Да, поговорить есть о чем. Навер
ное все понимают, что, если человек 
начинает работать с девяти, десяти 
или одиннадцати часов утра, то пере
вод стрелок никаких неудобств не 
причиняет. А вот для тех, кому на 
смену с семи часов, это приносит од
ни неудобства. Живем-то мы по све
товому времени. А ,летнее световое 
время и зимнее очень разнятся. Но 
есть и другие факторы. 

Читаю «ММ» от 13 мая — «круг
лый стол». Выступление Турусова, 
заместителя главного инженера по 
технике безопасности. Вот выдержка 
из его выступления: «При обследова
нии металлургов северной Украины 
оказалось, что дефицит витаминов у 
каждого рабочего находится на уров
не 60—70 процентов. Отсюда и ост
рые респираторные заболевания, по-

Высказываем мнение 

вышенная утомляемость». 
Обратите внимание: северной Укра

ины. И дальше из его выступления: 
«Мы провели на комбинате анализ 
случаев смертельного травматизма за 
23 года. Каждую весну у нас проис
ходят несчастные случаи со смертель
ным исходом. Главной причиной это
го... мы считаем гиповитаминоз». 

Итак — гиповитаминоз. А вот что 
писали в «МР» 25 мая нынешнего 
года: «Погоня министерств за валом, 
чрезмерная интенсификация произ
водства сопровождается ростом гряз
ных выбросов, ускоренным износом 
оборудования, тяжелыми условиями 
труда, из-за чего, например, число не
счастных случаев на Производстве в 
7 раз выше, чем по Союзу». 

А теперь вернусь к вышеназванной 
статье из «Известий» «Вредно ли нам 
«летнее» время?». Есть там такие 
строки: «Участники обсуждения при
шли к выводу, что значительная часть 
жалоб населения на неудобства «лет
него» времени может быть обусловле
на климатическими особенностями 
той или иной местности и самой сис
темой часовых поясов...» 

Голосую за трезвость 
Две полосы заняла дискуссия в «Магнитогорском ме

талле» от 30 мая. Те, кто прочитал публикацию «Здоро
вый образ жизни: практика и проблемы», думаю, не ос
танутся равнодушными и выскажут свои соображения 
по этому поводу. Мое личное мнение — публикация до
вольно интересна в плане подробного разбора ситуации 
в городе, сопоставления данных в масштабе страны. Ма
териал несет информацию, которая мне, к примеру, встре
чается впервые. 

Хочу высказаться по по
воду выступлений некоторых 
участников «круглого сто
ла». Понравилась позиция 
председателя общекомби
натского совета Г. Ф. Гор
шкова. Я изложу свои со
ображения, исходя из вы
ступлений Геннадия Федоро
вича, начальника отдела 
УВД города В. П. Панюко-
ва и зав. отделением цент
ральной наркологической 
больницы Москвы А. И. Ла
рина. 

По мнению - Панюкова, я 
так понял, лучше, бы, чтобы 
талонов не было и милиции 
не приходилось бы быть 
«швейцарами» у входов в 
винные магазины. Но това
рищ Панюков не будет отри
цать и такое: если водочные 
изделия продают без тало
нов, то милиции приходит
ся не просто стоять, а на
прямую вмешиваться для 
наведения порядка. В другом 

что талоны усугубляют по
ложение тем, что увеличи
ваются случаи самогонова
рения. Горшков правильно 
пояснил Панюкову, что там, 
где винно-водочные изделия 
продаются по талонам, оче
редей практически нет. Тало
ны упорядочили, да и сокра
тили потребление и прода
жу спиртного — это факт. 
В другом диалоге Горшко
ва с Лариным яснее ясного 
сформулирована мысль, что 
не талоны : порождают са
могоноварение, а резкое со
кращение продажи спиртно
го. Создается впечатление, 
что ни Ларин, ни Панюков, 
на мой взгляд, еще не вник
ли в суть дела, или пришли 
на «круглый стол» убедить 
нас, читателей, в пагубности 
талонной системы. 

Конечно, я не собираюсь 
анализировать все, что ска
зано участниками «круглого 

лась такая возможность, хо
чу высказать несколько сво
их соображений по поводу 
спиртного. Часто приходит
ся слышать в последнее вре
мя, что там-то отравился 
любитель хмельнъго, даже 
называют, что он при этом 
пил. Но «лучше один раз 
увидеть...». Почему бы такие 
неприятные моменты не по
казывать по телевизору? Да
вайте применять в борьбе с 
алкоголизмом все дозволен
ные средства. Я не забуду 
фотовыставку во Дворце 
имени Орджоникидзе, где 
увидел «дикие» фотоснимки: 
ножевые ранения, страшные 
раны, мертвые и мертвецки 
пьяные люди, мужчины и 
женщины с сумасшедшими 
взглядами. Ужаснулся: неу
жели такое возможно? 

— Возможно, — сказала 
•мне воспитатель одного из 
интернатов молодых рабо
чих комбината, когда я за
говорил с ней как-то об уви
денных снимках: ведь неко
торые фотографии были сде
ланы в интернатах ММК. -— 

Понимаю, что гиповитаминоз, утом
ляемость, погоню за валом и многие 
другие названные отрицательные фак
торы разом не ликвидируешь. Так за
чем же усугублять и без того напря
женную обстановку тем, что не давать 
людям нормально выспаться? Что же, 
неужели безвыходное положение? 

Оказывается, отнюдь. В той же ста
тье в «Известиях» делается вывод: 
«К большому сожалению, лучшего 
порядка времеисчисления на больших 
территориях не придумано. И это об
стоятельство необходимо учитывать 
при определении местных режимов 
работы детских учреждений, учебных 
заведений, больниц, поликлиник, про
мышленных предприятий... Установить 
удобные часы их работы — и право, 
и прямая обязанность местных орга
нов власти... Эти вопросы могут быть 
успешно разрешены в любой части 
нашей страны без каких-либо указа
ний и разрешений из Москвы». 

Как видим, все очень просто. Мож-
но-таки все решить на месте, самосто
ятельно й не дожидаясь указаний 
сверху и у нас. Мне бы хотелось, что
бы на это письмо мне ответили адми
нистрация комбината и совет трудо
вого коллектива. 

В. РУДЕНКО. 

Правда, чаще такое могло 
встретиться тогда, когда вод
ка лилась рекой. Сейчас, 
при талонной системе, легче, 
ребят проще организовывать 
на мероприятия. 

Я уверен: нада наглядно 
показывать, что делает с че-« 
ловеком алкоголизм. Доно
сить это до коллективов, где 
эти люди работают. Другие 
задумаются. Это, конечно 
же, не исчерпывающая фор
ма борьбы с пьянством. Но 
именно частные примеры 
могут помочь выработке пси
хологического отвращения к 
зелью. 

Бесспорно и другое утвер
ждение, прозвучавшее в дис
куссии, что отвлечь человека 
пьющего могут спортивные 
комплексы, где бы были не 
только беговые дорожки и 
волейбольные площадки, но 
и бассейн, и концертный 
зал, и кафе. Чтобы человек 
пришел в выходной в этот 
комплекс и забыл обо всем: 
отключился от рабочих про
блем, забыл, что сегодня 
водку продают без талонов... 

И. ПОЧТАРЕВ, 
работник теплофикаци
онного хозяйства комби

ната. 

«раковинку» у летней танц
площадки,' именуемую летней 
эстрадой, где нет возможно
сти стационарно — н а все 
лето—установить музыкаль
ную аппаратуру. А пока при
ходится Н. Т- Белых с му
жем носить тяжелые ящи
ки-колонки каждый вечер 
из помещения клуба и обрат
но. Сама по себе большая и 
неплохая танцплощадка не
удобна — открыта всем вет
рам и совсем не защищена 
от дождя и солнца. Сделать 
над ней легкий, ажурный на
вес — и превратилась бы 
она в превосходный танце-
вальжнигррвой .зал на лю
бую погоду. 

Несколько слов о дачах, в 
которых живут отдыхающие. 
Многие дачи пора ремон
тировать, обновить и заме
нить старую мебель. Хоте
лось бы сказать и об усло
виях довольно большого ко
личества обслуживающего 
персонала. Ему предостав
лены неблагоустроенные, тес
ные, темные комнатки в ста
рых и сопревших щитовых 
бараках. А ведь еще пятнад

цать лет назад руководство 
комбината обещало постро
ить новое здание для обслу
живающего персонала сана 
тория. Но обещание так и 
осталось обещанием. 

По нашему мнению, в 
здравнице «Юбилейного» не 
хватает высококвалифициро
ванных врачей. Почему бы 

врачам-специалистам из МСЧ 
ММК не приезжать сюда в 
отдельные дни, не вести при
ем отдыхающих? Ведь та 
кое практикуется во многих 
здравницах страны. У нас 
же сейчас один врач при
нимает всех и дает н а з н а ч е 
ния на лечение всем, что вы
зывает несерьезное отноше
ние к предписываемому кур
су лечения. 

Вывод Из всего сказанного 
нами, думается, ясен. «Юби
лейный», природа, где он 
расположен, забота обслу
живающего персонала не мо
гут вызывать нареканий. По
лученный нами заряд бодро
сти и' чувство благодарности 
к коллективу профилактория 
— главное, что мы увезли с 
собой. Однако, надо и о тех, 
кто трудится здесь, позабо 
титься. Честное слово, люди 
этого заслужили. 

В. ХАРАНУХИН, 
И. ДАВЫДОВА, 

В. ПАНОВ и другие 
отдыхающие. 

На юбилейной в честь 60-летия Магнитки выставке 
Дома юного техника комбината многие экспонаты прив
лекают внимание. В их числе — сервиз Тани РУБАН. 
В нем налицо и фантазия, и вкус, и зарождающееся мас
терство. 

Критикуем 

А где перемены? 

ОТ РЕДАКЦИИ: письмо нашего общественного кор
респондента И. ПОЧТАРЕВА—первый отклик на дискус
сию, открытую «ММ» о здоровом образе жизни. Наде
емся, не единственный, 

W W M ЯЯШИУ писем. 

Я старый коммунист. И 
привык всегда говорить прав
ду. Д а ж е когда этого де
лать «не рекомендуется». И, 
наверное, за это на меня т а к 
часто «валятся шишки». Нет, 
я не был репрессирован. Но 
хорошо помню и эту мрач
ную страницу в истории 
нашего города, Когда с кор
нем вырывали из наших р'я-
дов лучших и талантливей
ших людей. Достаточно н а з 
вать Б. Ручьева и̂  М. Люга-
рина—поэтов, которыми мы 
гордились, первостроителей, 
воспевших наш нелегкий 
труд. 

Что я могу сказать о се
годняшней Магнитке? Я не 
пессимист, но мне почему-то 
больше видится негативное. 
Человек труда, творивший 
чудеса на Магнитострое, а 
потом и в цехах комбината, 
продолжает оставаться «вин
тикам», бессловесным и уни
женным. Раздражает всеоб
щая апатия, низкая социаль
ная активность горожан, не
верие в добрые перемены. 

И это можно понять. Что 
скрывается за громкими ло
зунгами о перестройке? Тот 
же адский, выматывающий 
труд металлургов,-те же пус
тые полки в магазинах, та 
же демагогия чиновников и 
активная бездеятельность от
ветственных руководителей, 
дела которых мы хорошо 
помним по годам застоя. А 
ведь большинство из них ос
тались в своих креслах,.. 

Что еще? Обозленность 
людей переходит в рферы об
щения, общей культуры, в 
быт. • Поэтому бросаются в 
глаза низкая культура об
служивания, хамство, грязь 
на улицах и в подъездах, А 
еще долгие годы в нашем го
роде не могут решиться 
проблемы транспорта и жи
лья. А еще — экология, ус
ловия труда... 

Можно бы продолжить. Но 
это все видят, об этом зна
ют. Жаль, не видно реши
тельных перемен к лучшему. 
Не спорю, раньше было го
раздо тяжелее. Но на то бы
ли объективные причины!Но 
сегодня-то! 60 лет родному 
городу, 72-й год Советской 
власти, — а обещания свет
лого завтра для мад-нитогор-
цев снова отложены на не
определенную перспективу. 

Люди у нас. в основном, 
замечательные — трудолю
бивые, долготерпимые, не
прихотливые. Но жить-то хо
чется по-человечески уже 
сейчас, сегодня. Жизнь у че
ловека одна. А у меня, на
пример, она уже проходит. 
И я искренне желаю, чтобы 
мои внуки гордились нашим 
легендарным городом уже 
сегодня. 

А не только его славной 
историей, как мы — ветера
ны. 

А. САВЕЛЬЕВ, 
ветеран Магнитки, 

пенсионер, 


